

ASSEMBLEE DE LA PAROISSE GENERALE

PROCÈS-VERBAL 01/20

**Mercredi, 2 septembre 2020, 20.00 h, dans la grande salle de la Maison
Wytttenbach, Rosius 1, 2502 Bienne**

Présidence: Fritz Marthaler, Président
Procès-verbal: Sylvia Treuthardt, Secrétaire centrale
Présents: 24 personnes, dont 20 avec droit de vote
Excusés: P.A. Kuchen, M. Morier-Genoud, K. Rehmat

Ordre du jour

1. Procès-verbal de la dernière Assemblée de la paroisse générale du 4 décembre 2019
2. Information et acceptation des comptes annuels 2019
3. Prise de connaissance du rapport d'activités 2019
4. Informations concernant les immeubles
5. Informations en provenance des paroisses
6. Divers

L'invitation à l'Assemblée a été publiée le 5 août 2020 dans la Feuille officielle du district Bienne-Evilard ainsi que dans les feuilles officielles des districts Aarberg, Büren, Erlach et Nidau. En plus, les documents pouvaient être consultés sur le site WEB www.ref-bielbienne.ch. Tous les documents sont disponibles en français et en allemand lors de l'Assemblée.

Monsieur Valéry Blaser est nommé scrutateur. 20 ayants droit de vote sont comptés, la majorité absolue est donc de 11 voix.

Délibérations

Le Président salue les personnes présentes et ouvre l'Assemblée.

La pasteure Anna Razakanirina fait une introduction.

Ordre du jour

L'ordre du jour est accepté à l'unanimité.

- 1. Procès-verbal de la dernière Assemblée de la paroisse générale du 4 décembre 2019**
Le Procès-verbal de la dernière Assemblée ordinaire est accepté à l'unanimité et avec remerciements à son auteure.

2. Information et acceptation des comptes annuels 2019

La Paroisse générale doit suivre un chemin périlleux qui doit permettre aux paroisses de disposer des moyens financiers nécessaires pour les manifestations et les cultes. Ceci doit se faire en étant conscients que nous devons toujours trouver de nouvelles solutions en raison de la diminution des moyens financiers. La Paroisse générale a donc pris des mesures pour faire front aux défis de l'avenir. Les chiffres des comptes 2019 sont présentés par l'Administrateur central : il faut le remercier, lui et ses collaborateurs, pour l'incroyable volume de travail qu'a représenté le passage au nouveau modèle comptable MCH2.

L'Administrateur central explique les comptes 2019 : ils ont été pour la première fois bouclés selon MCH2. Les comptes annuels sont, après les amortissements supplémentaires systémiques, équilibrés. Normalement nous devrions présenter sans l'excédent des charges extraordinaires de CHF 120'244.17, un résultat positif. Selon les nouvelles directives ce montant doit être attribué aux réserves. Ceci est la raison pour laquelle nous présentons un résultat de CHF 0.00. Les préfinancements sont en fait ce que nous appelions précédemment les financements spéciaux. Ceux-ci sont maintenant à intégrer dans les fonds propres.

Le compte d'investissement présente des investissements nets de CHF 1'298'139.25. Par rapport au budget cela représente une diminution de CHF 941'860.75. Entre autres raisons, c'est la différenciation entre l'entretien (maintient de la valeur) et les réels investissements (augmentation de la valeur) lors de la rénovation de l'église du Pasquart qui est à l'origine de ce résultat. Le Président prend position en tant que membre de la Commission financière et propose, conjointement avec les réviseurs des comptes, l'acceptation des comptes 2019.

L'APG accepte à l'unanimité les comptes équilibrés 2019 avec des charges et des revenus de CHF 8'709'210.35 et des investissements nets de CHF 1'298'139.25 ainsi que des crédits additionnels d'un montant total de CHF 750'231.47.

3. Prise de connaissance du rapport d'activités 2019

Une fois encore, le rapport d'activités 2019 montre combien diversifiées sont les activités des paroisses. Ce rapport est chargé sur la Homepage. Les collaboratrices et collaborateurs méritent des félicitations et notre reconnaissance. Et pas seulement pour les rapports eux-mêmes, mais tout ce qu'il y a en arrière-plan pour pouvoir simplement rapporter.

Doris Amsler-Thalmann, Présidente du CPG s'associe à ces éloges car ce sont les collaboratrices et collaborateurs qui rendent tout cela possible.

Il est pris connaissance du rapport d'activités 2019

4. Informations concernant les immeubles

Doris Amsler-Thalmann informe : l'église Zwingli sera louée au TOBS dès la signature du contrat en automne. Le CPG est heureux de cette solution. L'église pourra toujours être utilisée pour les enterrements. Un préprojet est en travail pour la rénovation de la Maison St Paul. Lors d'un « workshop » récemment organisé par la commission des immeubles, l'ensemble des immeubles de la PG a été réexaminé. Un concept global pour nos immeubles doit maintenant être élaboré.

Il est relevé que les activités de la Maison Zwingli ont également évolué et que la « table de midi » a été supprimée.

Oui, cela fait de la peine, mais force est de constater que nous ne sommes aujourd'hui plus en mesure de maintenir toutes nos activités partout. Avec la fermeture d'une église nous pouvons

toutefois aussi faire des économies. Il est regrettable de constater que nous perdons environ 500 membres de nos paroisses chaque année. Nous possédons toutefois toujours encore le même nombre d'immeubles qui provoquent des coûts.

En raison de la décision très serrée de l'APG concernant la vente de l'immeuble au chemin Meienried, la Commission des immeubles va reconsidérer la situation. Cet immeuble fera également partie du concept global.

Le CPG se réserve la possibilité de remettre en cause des décisions prises.

5. Information en provenance des paroisses

Marianne Wühl rend compte pour la PF : elle met l'accent sur les activités pour les personnes âgées qui ont particulièrement souffert pendant la période de confinement. C'est d'autant plus réjouissant que la PF a maintenant repris ses activités dans les quartiers. Les activités et les cultes ont redémarré. Une fête « grillade » a eu lieu à la Maison St Paul. Le début de la nouvelle année du catéchisme avec la paroisse de Rondchâtel a été célébré lors d'un grand culte à l'église du Pasquart auquel 250 personnes ont participé. Marianne Wühl rend attentif aux différentes activités à venir, en particulier le marché aux puces au mois d'octobre.

Christophe Grupp rend compte pour la PA : compte tenu de la situation actuelle, il est réjouissant de pouvoir reprendre les activités, par exemple comme l'assemblée de ce soir. La PA a mis en place de nouvelles structures et de nouvelles activités qui ont été bloquées en mars. Nous avons dû chercher des alternatives. C'est réjouissant que nous puissions maintenant un peu retrouver un rythme habituel, tout en sachant qu'il faudra probablement au moins encore une année pour retourner à la normalité.

Actuellement la PA est en phase de budgétisation. Nous devons maintenant constater que nous disposons de près de CHF 900'000.- de revenus de l'impôt paroissial de moins que pour l'année précédente. Ce qui rend la situation tendue. Nous devons probablement aussi grignoter un peu de nos réserves. Une solution se dessine pour « la table de midi » à Boujean. Nous avons malheureusement dû prendre acte de deux dédites au sein de la pastorale. Nous espérons trouver de bons remplaçants.

6. Divers

Madame Sylviane Zulauf nous rend attentifs aux manifestations liées à la campagne pour les votations concernant « des multinationales responsables ». Le 10 septembre à la Maison Wytttenbach sera projeté un film en langue française suivi d'un débat entre Lisa Mazzone du conseil d'état genevois et le théologien Pierre Bühler. Pour les alémaniques le film « Konzern-Report » sera projeté le 3 novembre 2020, également à la Maison Wytttenbach, suivi d'un débat avec l'économiste Bruno Riesen et Elision Macarano, professeur de sociologie.

Le Président remercie pour les préparations et les documents de la séance de ce soir. Il remercie également les paroissiens qui soutiennent par leur présence les activités et les cultes. Ce n'est qu'ensemble que nous réussirons à maintenir notre église vivante. Tous les sujets débattus et les décisions prises doivent participer à la réalisation de notre mission.

Le Président souhaite à tous un bel automne et une bonne santé. Cet avec foi, force et confiance que nous surmonterons cette crise. Il clôt l'Assemblée avec les citations suivantes :

« Si tu veux comprendre l'homme, tu ne dois pas écouter son discours » d' Antoine de Saint-Exupéry
(1900-1944)

et

« Le bonheur est parfois caché dans l'inconnu » de Victor Hugo

Fin de l'Assemblée : 21.10 h

Pour l'Assemblée de la paroisse générale

Le Président:

La Secrétaire:

Fritz Marthaler

Sylvia Treuthardt